

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4785.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 7 DE JULIO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

Seccion editorial.

EL CABLE TRASATLANTICO.

La audaz tentativa que consiste en unir por medio de un hilo eléctrico el Mundo Nuevo con el Antiguo, ha fracasado otra vez a pesar de todas las mejoras introducidas en la fabricacion del cable y en la disposicion de los aparatos que debian servir para ponerlo. Tres veces durante el viaje del *Gran Oriental*, encargado de la inmersion de este cable, del largo de 2,300 millas, la comunicacion eléctrica fué interrumpida con Inglaterra; dos veces se reparó el defecto con inaudita pena. Últimamente, en una tercera tentativa cuando se habia ya llegado a las dos terceras partes del camino, el cable se rompió y desapareció en las profundidades del Océano. Tal es el resumen del acontecimiento de que vamos a tratar aqui.

Los dos puntos elegidos para sentar las estremidades del cable telegráfico eran los mismos adoptados en 1858: la bahia de Valencia en Irlanda y la costa de Terranova junto a las playas de América. La distancia de las dos estaciones es de 4,950 millas marinas, (650 leguas marinas, ó 3,650 kilómetros), y la profundidad media del mar en todo el tránsito puede calcularse en 3,000 metros. Compréndese que el cable debía ser de mucha mayor longitud, á fin de tener en cuenta las sinuosidades del derrotero, los valles submarinos, las circunvoluciones que se formarían durante la postura, etc. Para tener seguridad de atender á todas las eventualidades, se le habia dado una longitud de 2,300 millas (cerca 4,400 kilómetros), que escedia en 450 millas á la distancia desde Valencia de Irlanda á la estacion americana. Es una novena parte de la circunferencia terrestre.

Este nuevo cable, mucho mas grueso y mas fuerte que el de 1858, componiase, como este último, de hilos conductores rodeados de gutapercha, pero se diferenciaba en que la envoltura exterior, en vez de ser de alambre de hierro, era de cáñamo embreado. Habíase hecho en la fábrica de Mr. Henley, en Woolwich. Diremos en pocas palabras su construccion. La parte central consiste en siete hilos de laton torcido, rodeados de una primera capa aislante, que es un baño de la composicion llamada *Chatterton*. Este baño tiene cuatro capas sucesivas de gutapercha, cada una del espesor de un milímetro. El cuarto tubo de gutapercha está rodeado de una cubierta de cáñamo. En fin, once cordones de alambres de hierro, cubierto cada cual separadamente de cáñamo, forman el cable compuesto de esta manera. Si se

añade la longitud de todos estos alambres, sellega al fabuloso guarismo de cerca de 200,000 kilómetros, esto es, lo bastante para dar cinco veces la vuelta a la tierra.

Entregado el cable al mar, debía sostener una tirantez de 160,000 kilogramos y con seguridad podia quedar suspendido en el Océano sin punto de apoyo por un espacio de 16 kilómetros de largo, si en el fondo del mar hubiera escarpados valles de semejante anchura.

Al salir del taller de fabricacion el cable, fué inmediatamente almacenado en zanjas llenas de agua, á fin de evitar la influencia del sol sobre la gutapercha de la envoltura.

Cuando estuvo concluido, lo trasladaron con infinitas precauciones por medio de pontones á tres depósitos circulares á bordo del *Gran Oriental*, donde en forma espiral quedó enrollado.

El *Gran Oriental* era el único buque existente bastante espacioso para cargarse con aquella enorme masa de hierro de un peso total de 24,000 toneladas. Era tambien la vez primera que el coloso de la marina de la Gran Bretaña hallaba ocasion de hacer un servicio adecuado á sus gigantescas dimensiones.

Además del cable principal se habia creído indispensable fabricar una punta de cable mucho mas fuerte y del largo de 27 millas, destinada á ser su mergida en las aguas poco profundas que rodean las costas y cuya agitacion hubiera podido ser funesta para el cable atlántico. Este último, presentaba en efecto bastante solidez para residir en las aguas tranquilas del fondo del Océano, pero habria sido imprudente exponerlo á la accion de las olas de continuo agitadas que se estreñan contra las costas. Por lo tanto se adoptó el partido de unirlo á la costa por medio de un cable de dos pulgadas y media de diámetro (65 milímetros) que en los 500 últimos metros iba disminuyendo hasta llegar al diámetro del cable atlántico. Este cable de costa era idéntico al principal, pero rodeado de una nueva cubierta protectora, y pesaba 20 toneladas por milla. Lo embarcaron en el vapor *Carolina* para trasladarlo á Valencia de Irlanda.

El *Gran Oriental* levantó anclas el 15 de Julio de 1866 para dirigirse al mismo destino. A los tres dias se reunió con la *Carolina*, que habia salido diez dias antes y á la cual el estado de mar, unido al considerable peso con que estaba cargada, la imposibilitaba de seguir mas adelante. El *Gran Oriental* tuvo que tomarla á remolque, y despues de una penosísima travesía llegaron á la vista de Valencia el 21 de Julio, donde se encontraron con dos vapores el *Terrible* y la *Esfinge*, que

debían escoltar al *Gran Oriental* durante su viaje á Terranova.

Procedióse entonces sin demora á la inmersion de las 27 millas del cable grueso. La *Carolina* estaba anclada á poca distancia de la costa, mientras que unas embarcaciones trasladaban á tierra la estremidad del cable que se iba deslizando detras del buque. Habiendo llegado á tierra esta estremidad, varios trabajadores con el agua por la cintura, se pusieron á halarlo, hasta el establecimiento del telégrafo situado á corta distancia sobre el cántil de *Foihommerum*. A las pocas horas entró al fin el cable y fué colocado en la zanja dispuesta para recibirlo.

A las dos de la tarde de aquel dia quedó establecida la comunicacion entre la estacion telegráfica y la *Carolina*, la cual pudo ponerse en marcha. A media noche un parte salido de bordo avisó que la inmersion de las 27 millas de cable se habia verificado. Al dia siguiente domingo (23 de Julio) se practicó á bordo de la *Carolina* el enlace de la estremidad del cable de costa que acababa de ser sumergido, con el gran cable del *Gran Oriental*.

Se comenzó la operacion descubriendo en cierta longitud los hilos conductores de ambas partes, en seguida se soldaron juntos y se les cubrió de nuevo con una capa de materia aislante. Entonces metieron la union en agua fria para cerciorarse de que el aislamiento era perfecto; y despues de esta prueba fué cubierto con la envoltura protectora y sumergido en el mar. En fin, á las cuatro y media, no dejando nada que desear el aislamiento se cortaron las últimas ligaduras que tenian sujeto el cable al buque, y el enlace desapareció en el mar.

La mision de la *Carolina* estaba terminada y comenzó á la del *Gran Oriental*. El gigante de los mares cambió sus saludos con los buques que lo rodeaban y se puso en marcha acompañado con el *Terrible* y con la *Esfinge*, los cuales estaban encargados de los sondeos.

(Se continuará.)

CORTES.

SESION DEL 4.

Congreso.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del señor Rios Rosas. Leída el acta de la anterior fué aprobada.

El señor Claró preguntó al ministro de Hacienda si estaba dispuesto á dar las órdenes necesarias para que se abonaran en la provincia de Navarra las atenciones del Tesoro que todavia se adeudaban.

El señor ministro de Hacienda manifestó que se habia ocupado asiduamente de esta cuestion y que dentro de muy poco tiempo estarían satisfechas las obliga-

ciones que aun no lo están en la referida provincia.

El Sr. Candau dijo que el mercado monetario de la plaza de Sevilla estaba en mala situacion, y rogó al ministro de Hacienda que mandase seguir la agudacion de monedas en el establecimiento que al efecto hay en aquella poblacion.

El señor ministro de Hacienda dijo que ya se habian dado las órdenes necesarias para que continuase la acuñacion.

El señor Sivela dijo que comprendiendo el imprescindible deber del gobierno de hacer cumplir las leyes y de dejar espedito el camino á los tribunales, le rogaba que apreciase si habia llegado el momento de proponer á S. M. usago de su privilegio de gracia para indultar de la pena capital, si no á todos á la mayor parte de los que resultan condenados á causa de los sucesos del dia 22.

El ministro de la Gobernacion contestó que S. M. la Reina, siempre, en todas ocasiones y á todas las personas, estaba dispuesta á acoger bajo el manto de su real gracia, que el gobierno no habia creído conveniente proponerle el indulto á favor de los reos que han sufrido ya el castigo, y que no podia dar una contestacion categorica al señor Sivela respecto á lo que haria con los que se están juzgando; que nadie sentia mas que el gobierno el derramamiento de sangre, pero habia que tener en cuenta, que además del delito de sedicion militar se habian cometido el dia 22 delitos comunes, asesinatos sobre seguro, etc.

Aseguró por fin que el gobierno no se dejaria arrastrar ni por las lágrimas ni por las escitaciones de los que el dia 22 han sufrido pérdidas en sus familias, y que cumpliendo serenamente su deber no traspasaría ni un solo punto la represion del límite fijado por las leyes.

Los señores Biedma, Alacon, Calderon y De Pedro, pidieron al ministro de Fomento que se activasen las obras de diversos carreteras.

El ministro de Fomento contestó que procuraría satisfacer los deseos de dichos señores diputados, cuando contase con los fondos necesarios para ello; pero que debía advertir que las cantidades consignadas en el presupuesto para estos servicios apenas bastarían para cubrir las atenciones mas perentorias de todas las provincias.

Seguia la sesion á la hora de retirarse de la tribuna.

Seccion oficial.

La Gaceta del 4 publica sancionada por S. M. la ley que autoriza al ministro de la Gobernacion para invertir el sobrante que resulte en el presupuesto extraordinario para cables y líneas telegráficas, y lo consignado en el mismo para el cable de Ceuta y para la línea de Alcala á Valencia, así como tambien lo que re-

sulta sobrante del crédito de cinco, y medio millones de reales votados por ambas Cámaras para el restablecimiento de la comunicacion submarina á las islas Baleares, en satisfacer los gastos originados por el establecimiento de los nuevos conductores colocados entre el Escorial de Irún, Madrid y Palencia, y Calatayud y Zaragoza, como igualmente en los que se contraigan por todos conceptos en la traslacion de las líneas telegráficas que se crea conveniente á los ferro-carriles próximos á las mismas, y construccion de otras líneas.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publican en la Gaceta los reales decretos siguientes:

—Nombrando fiscal de la audiencia de Sevilla á D. Emilio Adán.

—Nombrando magistrado de la audiencia de Sevilla á D. Pedro Rubio de Torres.

—Y nombrando magistrado de la audiencia de Madrid á D. Juan de Cárdenas.

Por reales órdenes de 1.º del corriente se han suprimido los cargos de segundos cabos de las capitanías generales de Estremadura, Provincias Vascongadas y Navarra, creándose en su lugar tres divisiones al mando cada una de un mariscal de campo con residencia en Badajoz, Victoria y Pamplona.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En cumplimiento de las reformas que establecen los presupuestos vigentes han sido suprimidos los sub-gobiernos de Cartagena, Elche y Carmona, habiendo quedado cesantes los señores Villar de la Torre, Torrecilla de Robles y Benitez de Lugo.

Para realizar la economía de un millon de reales en el presupuesto de Estado, parece se modificarán las habilitaciones diplomáticas, se suprimirán los consulados en la mayor parte de las cortes donde haya legaciones, encargándose como antes estas funciones á los secretarios de embajada, y se unirán las misiones diplomáticas de Bélgica y Holanda, Suecia y Dinamarca, Suiza y Frankfurt.

Esto dice *La Epoca*.

Los ayudantes del señor duque de Valencia, Sres. Bárbara y Sarraiz, han sido premiados por S. M. por su comportamiento en los últimos sucesos, el primero con la cruz de Mérito militar, y el segundo con el grado de comandante.

Tambien le ha sido concedido, á propuesta del duque de Valencia, el grado de comandante al hijo del señor marqués de la Pezuela.

Dice el *Times* que la parte de la escuadra española del Pacifico que se dirige á las costas del Brasil habia llegado á las aguas de la república Argentina; pero hasta ahora las noticias recibidas de Montevideo no confirman esta nueva, que

(224)
y el viejo, que vió esta sonrisa, le dijo:
—Veo que sabe V. odiar.
—Y V? interrogó el baron.
—Yo, dijo el desconocido cuyos ojos centelleaban cual los de una hiena que olfatea carne muerta en las amanecidas de la noche que soplan en el desierto, yo he trabajado veinte años como un negro, como un presidiario, como un perro, para juntar oro, mucho oro...
—Y ese oro lo destinaba V?...
—A mi venganza!
—Señor mio, replicó Beltran, he dicho á V. hace un momento á quien odiaba, y por qué odiaba... ¿Tengo ó no el derecho de hacer á V. la misma pregunta?
El desconocido se sobresaltó.
—¿Qué le importa á V? respondió.
—Mucho, dijo Beltran, si hemos de servirnos mutuamente, es preciso decirnoslo todo.
El viejo miró por última vez á Beltran.
Habían andado lentamente, en tanto conversaban, alejándose del boulevard, y

(225)
en este momento se encontraban debajo de un farol cuyos rayos caian á plomo sobre el rostro de Beltran.
Este semblante espresaba tal odio, estaba tenido de una palidez nerviosa tan feroz, iluminado de una mirada tan cruel, que el viejo no titubeó mas.
—Si, dijo, diré á V. mi secreto; mas no aqui.
—¿Por qué?
—Porque á pesar de la lluvia, á pesar de estar la calle solitaria hay cosas que no pueden decirse al aire libre.
—En este caso, dijo Beltran, venga V. á mi casa.
—No; sígame V. mas bien.
—¿A casa de V?
—Sí.
Y el viejo volvió la esquina de la calle Nueva de los Maturinos.
—¿Vive V. por aqui cerca?
—Calzada de Antin.
—Pero... ¡ellos tambien!
—Y en la misma casa, añadió el viejo.
Beltran hizo un ademán de sorpresa.

(226)
antes de media noche salió de casa del platero y volvió á su domicilio en un carruaje de alquiler.
M. de Morlux no habia prestado nunca gran atencion á aquella sala de armas de que el joyero le habia hablado, y que se hallaba establecida en un sótano de su casa por un profesor desconocido, antiguo preboste de regimiento, el cual daba sus lecciones á un módico precio, que tenia una numerosa clientela.
Esta clientela se componia de presantes de procurador y de notario, de dependientes de comercio, de estudiantes, todos mas ó menos pobres, de tal modo que el avaro Loriot no habia creído necesario prohibir á su hijo un entretenimiento que no podia, segun su opinion, acarrear ningun gasto.
Tres veces á la semana, á menos de que el trabajo del platero no fuese muy urgente, Gaston Loriot se iba á la sala de esgrima.
Desde que maese Loriot se habia mudado, cambiando de piso, su hijo no dormia bajo la misma llave que él.

(221)
Y como no encontrase ninguna solucion al problema y el odio del desconocido fuera para él un enigma, se decidió á esperarle todo de la casualidad, y se metió por la calle Lamartine.
Llovía un poco; la calle estaba casi desierta.
No obstante, un hombre que parecia esperar á alguén, se paseaba por la acera izquierda á aquella por donde llegaba Beltran.
Este hombre atravesó la calle y pasó al lado de Beltran.
Beltran lo reconoció; era el misterioso enemigo del banquero.
Sin embargo, el baron esperó.
El desconocido dió dos pasos adelante y retrocedió despues.
—Dispense V., caballero, dijo, pero me parece que ha dejado V. apagar su cigarro.
Beltran se estremeció.
—Es verdad, dijo, y hasta recuerdo que Vd. me dió ya fuego en otra ocasion.
—Aquí tiene V., replicó el desconocido.

nos parece un tanto prematura. De todas suertes el diario inglés asegura que nuestras cuatro hermosas fragatas de madera estaban perfectamente reparadas de todas las averías sufridas en el combate del Callao.

Segun parte del gobernador superior civil de las islas Filipinas, transmitido telegráficamente por el cónsul de España en Marsella, á la fecha del 6 de mayo próximo pasado no ocurría novedad particular en el territorio de su mando.

Dicen de Valencia que un fuerte pedrisco que descargó sobre los campos de Chinchilla ha ocasionado, segun se nos dice, pérdidas de gran consideracion á los labradores de aquella comarca, que ya habian comenzado á recolectar sus cereales.

El número total de bajas en las tropas que combatieron contra los revolucionarios el día 22, contando los muertos heridos y contusos, se calculan, segun los datos mas aproximados, en 424 individuos. Corresponen á la infantería 351 bajas, y de estas el número de muertos fué de 42.

Dicen de Madrid que aunque el presidente del Consejo de ministros no acompañará á SS. MM. en su viaje á Zarauz, irá mes adelante á visitar á la real familia, permaneciendo al lado de la corte mas ó menos tiempo, segun lo exijan las atenciones de su alto cargo.

Tenemos que dar una idea mas de la civilizacion de la culta Barcelona y de su acendrado patriotismo.

En vista de las notorias inexactitudes de que está plagado el periódico francés la Illustration de Paris, en todo lo que hace referencia á España, algunos suscritores de aquella capital han manifestado al editor del mismo que, por la falta de veracidad, por la injusticia y prevenicion que notan en sus escritos, cuando trata de nuestro pais, creeria degradado su patriotismo si continuasen siendo suscritores á semejante publicacion.

Los periódicos de dicha capital se ocupan detenidamente de la solemnidad de la distribucion de premios á los artistas laureados en la última Exposicion, y á los alumnos de la escuela de Bellas Artes, en los cursos de 1864 á 1865 y de 1865 á 1866, que tuvo allí lugar el 4.º del corriente.

Un asunto de que con frecuencia se ocupan aun nuestros coleges y merece, en verdad, la primacia, es la gloria de nuestros marinos en el Callao, y por consiguiente de nuestro pabellon en tan apartados mares.

El Diario de Palma dice que el pueblo balear, que en todas ocasiones ha dado claras y evidentes pruebas de su amor á la patria, no debe quedarse atrás ni consentir pasase esta ocasion sin mostrar el alto aprecio que hace de esta nueva página gloriosa que se ha añadido á la historia de nuestra marina, y de la admiracion con que ha visto llevar á cabo un hecho que formará época en las anales de la historia universal, por las extraordinarias circunstancias que en él han concurrido.

ESTRAJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes. Vetzlar, 3.—(Oficial) 4000 hombres del

cuerpo que manda el príncipe Alejandro han entrado hoy en esta ciudad. Hicieron fuertes requisas y por la noche se dirigieron á Gießen.

Lóndres, 2.—Un nuevo meetin de 10,000 personas se ha celebrado á favor de lord Gladstone y de la reforma.

Paris, 3.—El «Constitutionnel» recuerda en un artículo firmado por el Sr. Bonifacio, que Francia no tenia razones algunas para entrometerse en las pasiones que han suscitado la guerra. El emperador no ha buscado, sino que ha deseado todos los motivos de guerra de parte de Francia, pero no admite que el vencedor intente proporcionarse ventajas que modifiquen la situacion de Europa y creen nuevas causas de disturbios. Habrian, pues, de ocurrir circunstancias muy graves para decidir al emperador á intervenir en la cuestion actual; pero el vencedor, sea quien fuere, saldrá de la lucha bastante escarmentado, y cuidará no agravar las justas susceptibilidades de Francia para no esponerse á una nueva lucha.

Paris, 3.—Los telegramas de Viena y de Berlin no dan noticias de ningun nuevo combate.

Los prusianos han establecido su cuartel general en Gitschin, á donde el rey ha llegado.

Un telegrama de Viena dice que el gobierno de la Bohemia va á trasladarse próximamente á Pilsen.

Berlin, 3.—Las pérdidas totales de los austriacos suben á 40,000 hombres.

Son frecuentes las deserciones de los italianos en el ejército del general Benedek.

Reichenberg, 1.º.—Las divisiones quinta y tercera del ejército prusiano han tomado por asalto á Gitschin el viernes, sufriendo pérdidas considerables. Los austriacos perdieron 4,000 hombres.

Berlin, 1.º.—La reunion de nuestros ejércitos del Elba y de la Silesia queda asegurada.

Nuestras fortalezas están llenas de prisioneros austriacos.

Lóndres, 1.º.—El Morning-Post dice: «Habiéndose negado el partido liberal á aceptar participacion en el nuevo gabinete con lord Derby, este se ocupa en formar un ministerio esclusivamente tory».

Paris, 2.—La Patria dice que el Senado va á ocuparse del examen de un Senado-consulto, cuyo objeto seria suprimir el mensaje, para conferir á las dos Cámaras el derecho de interpolacion con ciertas condiciones.

La France dice que ninguna resolucion definitiva sobre este asunto ha sido adoptada hasta ahora.

Paris, 4.—Se han recibido noticias de una gran batalla campal entre Josephstadt y Koenigsgraetz.

La lucha fué encarnizadísima. Los austriacos vencedores al principio tuvieron que retirarse á Honsbrunn por haber sido batidas completamente ambas alas de su ejército.

A las diez de la noche parece que duraba aun el combate, pero sin conocerse ni poderse prever el resultado definitivo.

Marsella, 3.—Las noticias de Roma aseguran que el dia de San Pedro el Papa protestó nuevamente contra la anexion de las provincias pontificias.

Bucharest, 3.—Los agitadores intentaron ayer alterar el orden público.

La actitud de los habitantes y de les nacionales bastó á dispersarlos y á restablecer la calma.

Una carta de Florencia da curiosos detalles sobre la batalla de Custozza. Hélos aquí:

«El primer cuerpo de ejército á las órdenes del general Durando presentó accion en Vallegio, pero muy imprudentemente, pues la fuga del enemigo no era sino un ardido de guerra para atraerle á un sitio preparado. Entonces se descubrieron las baterías y se comunicó á las minas la chispa eléctrica».

El general en jefe quedó herido mortalmente; los generales Villarey, Dho, Cersle y otros han quedado muertos unos y heridos otros.

El hijo segundo del rey, el conde de Aosta, salió herido en la mano segun unos, ó en el pecho segun otros; pero tan levemente que, segun se dice, podrá montar á caballo dentro de veinte ó veinticinco dias.

El príncipe real Humberto se vió cercado por dos regimientos de huanos y hubo de formar el cuadro. Se colocó en el cuadro del 4.º batallon del 49. Las tropas del rey que han sufrido mas en esta accion han sido granaderos y cazadores.

El Austria puso en movimiento unos sesenta mil hombres, sobre todo mucha artillería y caballería. Los cuerpos 2.º y 3.º á las órdenes de los generales Della Roca y Cucciarri quisieron acudir al auxilio del primero; pero la estratagemá habia sido tan bien combinada, que no pudieron conseguir su objeto. Hicieron esfuerzos heroicos, pero fueron vanos. Tomaron posesiones que les fueron quitadas por refuerzos llegados al enemigo.

El ministerio de la guerra se ha encargado de comunicar esclusivamente las noticias; pero en todas partes hay corresponsales desconocidos, que á pesar del general Lamarmora comunican noticias.»

Por el correo de ayer recibimos las siguientes noticias del teatro de la guerra:

En las operaciones de Bohemia los prusianos tienen dos ejércitos, el uno con el nombre de ejército del Elba al Oeste bajo el mando del príncipe Federico-Carlos, y el otro denominado ejército de Silesia al Este, á las órdenes del príncipe real.

El primer cuerpo no ha tenido mas que dos encuentros en las cercanías de Turnau y de Munehgratzen el día 26, en los cuales los prusianos quedaron vencedores. Otro despacho del 27 del cuartel general indica otra pequeña ventaja de los prusianos.

El segundo cuerpo, es decir, el de Silesia, es el que ha sufrido los sangrientos encuentros del día 27 en Trantenan, Skalitir, Nachod y Neustadt.

Todas las noticias están contestes en que los prusianos tienen la intencion de operar en el Nordeste de la Bohemia la union de los dos ejércitos, así como el plan del mariscal Benedek es oponerse á ello.

La formacion del nuevo gabinete inglés ofrece grandes dificultades, segun las noticias llegadas de Lóndres; pues la opinion pública se mostraba muy desfavorable á una modificacion tan radical como se anunciaba, y aun se ha llegado á suponer que la Reina se mostraba poco inclinada á llamar el partido tory y especialmente á lord Derby, en vista del giro que van tomando los asuntos públicos en Europa.

El tren que ha condeuido á la reina de Inglaterra desde Escocia á Windsor, ha estado á punto de chocar con un wagon

abandonado en la línea. Gracias á las señales que hizo una persona que estaba en una estacion, pudo evitarse esta catástrofe.

Debe haber salido ya del puerto de Valetia, en Irlanda, el buque Leviant que va á hacer una nueva tentativa de tender al través del Océano un cable eléctrico submarino que una á Inglaterra con los Estados-Unidos. Espérase que esta vez tenga buen éxito tan gigantesca empresa.

Los soberanos de Bélgica han salido en direccion á Inglaterra para asistir al enlace de la princesa Elena, hija de la reina Victoria.

Leemos en el Fremdenblatt:

«Parece que el emperador de Rusia ha felicitado al emperador de Austria por la victoria de Custozza. El conde de Stakelberg, encargado de esta mision, habrá aprovechado esta oportunidad para manifestar el deseo de que esta victoria no sea la última».

A este hecho se le da una significacion que probablemente será comprendida en Berlin.»

El día 1.º del actual, como ya nos anunció el telégrafo, suspendió sus tareas el Cuerpo legislativo francés. El presidente, conde de Walewski, pronunció un discurso en el que despues de dar gracias á los diputados por la cooperacion que le han prestado durante la legislatura, expuso á grandes rasgos la importancia de las discusiones habidas, elogiando el talento político de los oradores de la Cámara.

«Vamos á separarnos, dijo, queridos compañeros, para llevar á los departamentos la confianza que nos inspira la sabiduría del que hoy dirige los destinos de la Francia.»

Estas frases fueron contestadas con vivos aplausos y aclamaciones al emperador, á la paz y á la libertad.

Cartas particulares de Turin que hemos visto, trazan un cuadro muy sombrío del descontento que reina en las provincias hereditarias de la casa de Saboya. La ciudad de Turin es el foco de la desafeccion; no puede llevar su decadencia, y las ideas separatistas se van desenvolviendo allí notablemente. Los unos, refiriéndose á lo pasado, acariagian en el porvenir la idea de un Piemonte separado é independiente; otros, conformándose con cierta lógica de los hechos y la corriente de ciertos intereses, piden la incorporacion á la Francia. Todo esto es curioso como síntoma, y conviene ser atendido, porque estamos en una época en que todo es posible.

Sabemos, dice Le Monde, que Rusia está dispuesta á tomar parte activa en la guerra; nuestra intervencion decidiria de la suya. Inglaterra, que se hecha en manos de un ministerio tory, no puede permanecer indiferente á sucesos que cambien el mapa de Europa.

En Alemania, pues, y no en Italia, es donde está el peligro; allí es donde únicamente está amenazado el equilibrio europeo. En efecto, Prusia manjobra para ensanchar sus dominios, y ella, solo por su ambicion, conturba el centro de Europa.

Gaceta.

—Estreno.—Aun cuando la temperatura era algo mas baja de lo que á la

salud convenia, se inauguró anteanoch con una gran concurrencia, el nuevo paseo de la calle del Gran Capitan. Las sillas, convenientemente colocadas, dejaban la amplitud necesaria á los paseantes, y la música, situada en la azotea de una casa inmediata, amenizó el rato con agradables sonidos. Solamente se notó por todos la falta de alumbrado, que, mientras se construyen los nuevos faroles, puede remediarse dando mas luz á los actuales. En los paseos de verano este es un ramo muy interesante, pues de otro modo es muy fácil que al mas experimentado le dé un gato por liebre;

Y declarándose un pollo á una niña fresca y guapa, al salir el sol la encuentre vieja, tuerta ó jorobada.

—Precioso animal.—El miércoles, segun un estimado colega, habia un perro dormido en la acera de una calle rústica y clavó sus dientecitos en las pantorrillas de un hombre que acertó á pasar por su lado. Si lo dejaban estar sin bozal á pesar de lo mandado, es menester confesar que el animalito usó de su derecho.

—El vigía.—Del Gran Capitan la calle —se inauguró cual paseo;—pero fué en noche de otoño, —porque el verano... está huero.

—Buena nueva.—La carne ha bajado desde hoy dos cuartos. Esta sustanciosa noticia será sin duda muy del agrado de nuestros lectores.

—Zeloso.—Una muger fué gravemente herida anteayer por otra en la calle del Verdugo. La primera fué conducida á hospital.

—¿Cuándo llegará?—Parece que dentro del actual año económico deberá llevarse á cabo el ensanche de la calle del Conde Gondomar por sus dos entradas y en su centro. Falta y mucha hace que se realice esta mejora, pues con el movimiento de carruages que hay en la espresada via, el que tiene que atravesarla va siempre con el alma en un hilo.

—Término.—Nuestro amigo y paisano D. Vicente Moñino ha recibido el grado de licenciado en Medicina y Cirujía, habiéndose establecido en Córdoba, donde ejercerá su facultad, en la que le deseamos toda la prosperidad á que se ha hecho acreedor.

—Se acabó.—Ayer han terminado en el Consejo provincial las operaciones de la quinta.

—Al dueño.—Obra en poder de José Gavilan Gallegos, vecino de esta capital, calle de la Yedra núm. 10, un buey que el día 12 de Junio último se apareció en la posesion de lo de Fuentes, término de la misma.

—Ascenso.—Con sumo gusto hemos sabido que nuestro estimado amigo D. Manuel Garcia Aguilar, oficial segundo de la Secretaria de la Diputacion provincial y del Consejo, ha sido ascendido á la plaza de primero, para la que fué propuesto en la correspondiente terna. Nos alegramos de este merecido nombramiento, que recae en un empleado entendido, al que damos nuestro parabien.

—Declamacion.—Varios niños de los que pertenecen á la sociedad infantil en Córdoba han empezado ya á ensayar la comedia en un acto titulada Las tres gracias.

—Vengan, vengan.—Calcula la Epoca en mas de veinte mil almas las que han abandonado á Madrid para fijar su residencia en provincias.

—Servicios.—Los diarios de Sevilla publican los prestados por la guardia

(227)

de hace algun tiempo la pasion de la esgrima. Toma lecciones á hurtadillas de mi; pero como no veo en ello ningun mal, y como por otro lado eso puede servir un dia ú otro...

(222) de ofreciendo un cigarro de un cuarto encendido al baron. Beltran encendió su puro y continuó: —Me parece que hasta entablamos conversacion. —Es cierto, caballero.

(226)

—No, no, dijo por fin, yo los conozco y no es prudente que vaya con V. Podrian vernos juntos. —No tenga V. hoy ese temor, respondió el viejo M. de Valbonne y su hija están de baile, y á menos que el portero le conozca á V...

(223)

—V. odia á aquel hombre... Y Beltran subrayó la palabra. —Como V., puesto que estamos aquí ambos. —V. se equivoca, yo no aborrezo á M. de Valbonne.

